

# El materno saca adelante medio centenar de vidas de menos de 1.500 gramos cada año

El Teresa Herrera celebra el día de los que nacen antes de tiempo alertando sobre el aumento de grandes prematuros

R. DOMÍNGUEZ  
A CORUÑA / LA VOZ

Ya es una tradición que en la casa en la que no solo nacen, sino que pasan a menudo los primeros meses de su vida, se celebre cada año el Día del Prematuro. Ayer no iba a ser una excepción y el Hospital Teresa Herrera, el materno del Chuac, festejó la fecha con ciencia, conciencia, música, merienda y entrega de premio incluida.

El centro coruñés, una referencia en la asistencia a las vidas minúsculas, aprovechó para recordar que la tasa de prematuridad, aquellos que vienen al mundo antes de la semana 37 de embarazo, se va conteniendo y en los últi-

mos años se mantiene en un 6,4%. Pero no así la de los denominados grandes prematuros, los que ven la luz cuando no llevan ni 32 semanas en el vientre de sus madres.

En estas condiciones nacen ya casi uno de cada cien pequeños (el 0,9%), lo que condiciona que tengan que estar ingresados durante largo tiempo, casi siempre en la uci, al estrenarse en el mundo con riesgos importantes no solo por sus inmáduros y diminutos pulmones, sino también por las complicaciones digestivas y neurológicas de un parto adelantado. «La mayoría pesan al nacer menos de kilo y medio», recordó José Luis Fernández Trisac, responsable de neonatos. Aproxima-

damamente la mitad no llegan a un kilo y han sacado adelante a algunos de apenas 500 gramos.

En torno a los 200 prematuros a los que cada año se da la bienvenida en el materno, 50 de ellos grandes prematuros, se despliega el equipo de la más alta complejidad asistencial de Galicia, el único de la ciudad que puede prestar toda la asistencia sanitaria que requieren estos pequeños entre los pequeños. Necesitan neonatólogos, pero también pediatras de otras especialidades, cirujanos infantiles y cardiólogos, ginecólogos, oftalmólogos, fisioterapeutas, trabajadores sociales... y una enfermería altamente especializada y calificada que se desvela por vidas



**Patuco de Honor.** La neonatóloga Maribel Taboada recibió el simbólico reconocimiento por su labor de manos de la presidenta de la Asociación Galega de Prematuros, Montse García, que acudió a la celebración acompañada de su hija, Ariadna.

a menudo pendientes de un hijo. Y por sus familias.

Ayer, sanitarios y padres participaron en un encuentro para celebrar la vida en el que el coro infantil Cantáble dedicó un concierto a los luchadores. Fue después de que Montse García, presidenta de la Asociación Galega de Prematuros, entregase el simbólico Patuco de Honor a la neonatóloga del materno Maribel

Taboada Perianes. No sin emoción, la especialista agradeció el reconocimiento y aprovechó para hacerlo extensivo «a mis compañeros y a las familias de nuestros pequeños héroes, que tanto nos ayudan en nuestro día a día», dijo antes de hacer una mención especial «a los impulsores de mi amor a la neonatología, los doctores Gallego y Ángel Vázquez de la Cruz».

## El covid se cobra la víctima 899 del área sanitaria coruñesa

A CORUÑA / LA VOZ

Sanidade comunicó ayer el fallecimiento de un hombre de 89 años con covid-19 que sufría patologías previas al contagio. Su muerte se produjo el pasado 15 de noviembre y eleva a 899 las vidas que se ha cobrado la pandemia en el área sanitaria de A Coruña y Cee desde su irrupción, en marzo del 2020. Hacía algo más de tres semanas, desde el pasado 26 de octubre, que no se registraba en la demarcación una de-

función atribuida al coronavirus.

Ayer había en la zona herculina 275 vecinos pasando el coronavirus, 9 menos que un día antes, y de ellos se mantienen hospitalizados 52, cifra que sigue siendo la más elevada de toda Galicia, 3 de ellos en la uci. Todos los ingresados están en el edificio central del Chuac, salvo uno en planta en el hospital de Cee.

En 24 horas se confirmaron 24 nuevos contagios entre 249 pruebas y la positividad sube al 9,6 %.

JOSÉ RAMÓN UBIETO PSICOANALISTA

## «El 50 % de las mujeres sufren abusos sexuales en el metaverso»

M. CARNEIRO  
A CORUÑA / LA VOZ

«Decía el *Fedro* de Platón: “Se ha inventado la escritura, ¿qué va a pasar ahora con la memoria?”. Todo el mundo tenía que tener buena memoria para transmitir oralmente las cosas, pero si ya todo se escribía, para qué», plantea el psicoanalista José Ramón Ubieta (Sabiñánigo, Huesca, 1958), y responde: «Bueno, pues la memoria continuó». El profesor se refiere a la ola tecnológica en curso y a la realidad digital a la que ha dedicado el libro que hoy trae a la librería Lume, invitado por la Biblioteca de Orientación Laciana de A Coruña. Escrito junto con la socióloga Liliana Arroyo Moliner, se titula *¿Bienvenido Metaverso? Presencia, cuerpo y avatares en la era digital* (Ned Ediciones) y da razones para embridar la invasión tecnológica.

—**¿Ven nuevas patologías por esta tecnología intrusa?**

—Yo siempre digo que el móvil es un órgano extracorpóreo porque está fuera del cuerpo, pero muy lejos tampoco lo dejas. Los adolescentes se duchan con él, duermen con él y comen con él. Tenemos un problema con el porno porque la iniciación sexual de los chicos se produce ahí. Un porno en línea, gratis y muy sádico que no se corresponde para nada con el deseo de las mujeres y genera



Ubieta es psicólogo clínico.

muchos desajustes porque luego lo reproducen. Pero el problema más importante es la absorción de libido, la energía que chupa la pantalla y quita de hacer otras cosas, leer libros, hacer deporte o estar con los amigos. Y el sueño. Los adolescentes duermen entre una hora y una hora y cuarto menos desde que hay pantallas.

—**¿Cómo se corrige?**

—Cuando sale una tecnología nueva se produce un pico muy alto, luego cae y luego vuelve a subir pero ya no tanto. Ese es el proceso. Por sí misma la tecnología, desde el punto de vista científico o económico, mientras sea rentable, no se corrige. Solo después de entender su impacto llega la corrección social y legislativa. Que los padres piensen que

le están dejando a los hijos. Hace poco Chile sometió a votación la primera Constitución del mundo que recogía los neuroderechos. ¿Qué pasará cuándo los chips corporales se generalicen?

—**Usted entró en el metaverso y sintió miedo real.**

—El 50 % de las mujeres sufren abusos sexuales en el metaverso. Yo entré y lo primero que encontré fue a un tipo con un hacha inmensa que venía directo hacia mí. Sabía que era una ficción, yo era un monigote paseando, pero tuve miedo, claro. Las gafas te aíslan del lugar en el que estás, y aunque la realidad es virtual, como dice el anuncio de Meta (y tiene razón), la sensación es real. El cuerpo no sufre, pero la dignidad no queda aparte. Sigues siendo tú y pueden humillarte.

—**¿Qué nos atrae del metaverso?**

—Hay cuatro razones. Una, todos soñamos con escaparnos a un mundo alternativo. Dos, soñamos con aumentar nuestra capacidad y trascender los límites del espacio y del tiempo. Tres, el metaverso permite simular sin riesgo de compromiso físico [el gemelo digital tan prometedor]. Y cuatro, la ilusión de control. Ahora, es una falacia que sea lo mismo. En el metaverso no nos podemos besar, no hay inmersión social, que requiere vínculos y no conexiones. Los humanos somos incondicionales y no hay réplica posible.

**Ayuntamiento de A Coruña**  
Concello da Coruña

O Pleno do Concello, na sesión que tivo lugar o 13 de outubro de 2022, acordou aprobar inicialmente o documento denominado "Modificación puntual do PGOM/13 referente á Norma Zonal 8. Equipamentos, Aprobación inicial. Setembro 2021", redactado por "Arqyur S.C." e asinado polo arquitecto Alfredo Garrote Pazos.

En cumprimento do artigo 60.6 da Lei 2/2016, do 10 de febreiro, do solo de Galicia e artigos 144.6 e 207 do seu Regulamento [Decreto 143/16], o expediente sométese a información pública polo prazo de dous meses, contado desde o día seguinte ao do última das publicacións deste anuncio no Diario Oficial de Galicia e nun dos xornais de maior difusión na provincia, para que as persoas interesadas poidan consultalo e formular, de ser o caso, as alegacións que consideren oportunas.

O contido íntegro da modificación aprobada pódese consultar fisicamente nas dependencias municipais de Urbanismo en horario das 9.00 ás 13.00 horas, previa cita que se solicitará por escrito no Rexistro Municipal ou no enderezo electrónico [registrourbanismo@coruna.es](mailto:registrourbanismo@coruna.es); na páxina web de Urbanismo do Concello <https://coruna.gal/urbanismo>, na epígrafe "Exposición pública"; ou ben, desde a mesma web, a través do visor "Desenvolvemento do Planeamento".